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La Comunidad de Madrid ha fijado la hoja de ruta que se seguirá  durante los próximos dos años en la Cañada Real Galiana, que incluye una  veintena de actuaciones en este emplazamiento de 14 kilómetros que  transcurre por la capital, Coslada y Rivas Vaciamadrid. El documento  incorpora un nuevo convenio, que se firmará próximamente con el  Ayuntamiento de Madrid, para realojar a 160 familias del Sector 6, una  medida en la que se invertirán 34 millones de euros financiados al 50%  por las dos administraciones. En la misma línea se está trabajando con  el consistorio ripense para comenzar los realojos en el Sector 4 y 5, y  con Delegación de Gobierno.

Así lo ha destacado la consejera de Medio Ambiente, Vivienda y  Agricultura, Paloma Martín, tras la reunión que ha mantenido el  Comité Ejecutivo del Pacto Regional por la Cañada Real Galiana, que ha  aprobado por unanimidad este documento estratégico. Este órgano lo  conforman la Delegación del Gobierno y los tres ayuntamientos por los  que discurre el camino, y están coordinados por el Ejecutivo autonómico a  través de la figura del Comisionado del Gobierno de la Comunidad de  Madrid para la Cañada Real.

“Nuestro objetivo es la búsqueda de  soluciones y velar por el bienestar y la seguridad de las familias que  residen en esta zona. Para ello es imprescindible un abordaje integral y  coordinado por parte de todas las administraciones implicadas dentro de  nuestras competencias. Esta hoja de ruta es un buen punto de partida  para seguir avanzando en esta línea”, ha apuntado Martín.

El escrito  refrendado recoge también diversas actuaciones que coordinará el  Comisionado, por un importe de más de un millón de euros, como las obras  de acondicionamiento y vallado que se van a realizar en varias  parcelas; las labores para la conservación de la calzada del Sector 6;  la limpieza y eliminación de la masa vegetal que obstaculiza la vía;  acciones de desbroce y limpieza de viales, y la recuperación de parcelas  del Sector 6 desde Las Lomas (Madrid) hasta el inicio de Getafe.

En  base al acuerdo rubricado, se procederá a la instalación de cámaras de  control de tráfico, así como actuaciones generales en espacios  desocupados y demolición de las edificaciones. Y en materia urbanística,  se prestará asesoramiento para la modificación de los Planes Generales  de Ordenación Urbana de los tres municipios afectados. Asimismo, los  participantes en el Pacto Regional por la Cañada Real se han  comprometido a continuar prestando la asistencia servicios sociales  básicos, tanto los que corresponden a los ayuntamientos como aquellos  especializados (tutela, mediación, inserción socio-laboral...) que  corresponden a la Comunidad de Madrid.

Los recursos materiales de  emergencia para abordar la llegada del invierno, tanto con los que  cuentan los ayuntamientos como el Gobierno regional, ya están activados  como en ocasiones anteriores por si alguna familia los necesitara.

El Pacto entre las administraciones que han participado en la reunión  contempla que el Sector 6 vaya desapareciendo progresivamente, motivo  por el que se está procediendo al realojo de las personas que viven  allí. En este sentido, la consejera ha señalado que “hasta el momento y  durante los dos próximos años habremos reubicado a más de 300 familias,  lo que supone el 30% del total”. En esa misma línea, el Comisionado  ha realizado más de una decena de actuaciones para la mejora de la  Cañada Real durante este año y se ha reunido con ha reunido con la  práctica totalidad de todas las asociaciones de vecinos y entidades  sociales y culturales, dentro y fuera de este emplazamiento.

Este  organismo ha realizado este año trabajos por un valor de casi 400.000  euros para acondicionar diversas parcelas de la zona, llevar a cabo  labores de asfaltado, poda y limpieza de residuos, cierre y vallado de  diversas zonas colindantes a la M-50, así como diversas actuaciones para  la mejora del firme y la instalación de señalizaciones para la  limitación de la velocidad.


La delegada del Gobierno en la Comunidad de  Madrid, Mercedes González, ha asistido a la reunión del Comité Ejecutivo  del Pacto Regional por la Cañada Real Galiana, órgano que conforman la  Delegación del Gobierno, los tres ayuntamientos por los que discurre  este camino donde se ubica el asentamiento (Madrid, Coslada y Rivas  Vaciamadrid) y el Ejecutivo autonómico. A la reunión también asistieron  la consejera de Medio Ambiente, Vivienda y Agricultura, Paloma Martín, y  el alcalde de Rivas Vaciamadrid, Pedro del Cura.

En la reunión se ha acordado una hoja de ruta con 21 actuaciones en  este emplazamiento que se aplicarán en los próximos dos años y que  incluye: el realojo de 160 familias del Sector VI- para lo que se  firmará un convenio con el Ayuntamiento de Madrid-, el derribo de  edificaciones, el vallado de parcelas, la instalación de cámaras de  control de tráfico, la activación de planes de reinserción y la  modificación de los Planes Generales de Ordenación Urbana de los tres  municipios afectados.

La delegada, Mercedes González, ha informado del compromiso del  Gobierno, que verá la luz en el Consejo de Ministros del próximo 30 de  noviembre, de aportar de 5 millones de euros del Ministerio de Derechos  Sociales y Agenda 2030 para ayudar a los realojos en la Cañada Real.

Asimismo, ha añadido que se mantendrán reuniones con el Ministerio de  Transportes, Movilidad y Agenda Urbana y con el Alto Comisionado contra  la Pobreza Infantil para poder también sacar determinadas partidas que  puedan ir directas a los realojos. “Cuanto más dotación presupuestaria  dediquemos anualmente a la política de realojos antes levantaremos ese  asentamiento que es una vergüenza para todos los que estamos aquí".

Mercedes González ha precisado que la Cañada Real es “el gran drama  de la Comunidad y una cuestión de dignidad que afecta a mis convicciones  personales. Se trata de una “emergencia social”, pues “si únicamente  fuera un problema policial, como pretenden algunos, la solución sería  fácil de adoptar”.



El Ayuntamiento de Rivas ha acordado este martes en el Comité  Ejecutivo del Pacto Regional por la Cañada Real la firma de un convenio  con la Agencia de Vivienda Social de la Comunidad de Madrid para  garantizar a las familias de los sectores IV y V el acceso a una  vivienda digna en el conjunto de la región. Este acuerdo forma parte de la hoja de ruta a dos años que ha  acordado el Comité Ejecutivo del Pacto, en el que ha participado el  alcalde de Rivas, Pedro del Cura, junto a, entre otras personas, la  delegada del Gobierno en Madrid, Mercedes González, y la consejera de  Medio Ambiente de la Comunidad, Paloma Martín.

Para poder ofrecer estas soluciones habitacionales, ambas  Administraciones se comprometen a crear una bolsa de viviendas de la que  la Comunidad de Madrid se hará cargo en un 70% y el Ayuntamiento de  Rivas en un 30%.

Para el alcalde de Rivas, Pedro de Cura, “es una buena noticia que  por fin se haya desbloqueado el Pacto Regional por la Cañada Real”. “Nos  alegramos de que exista un consenso entre todas las Administraciones  para poder ofrecer unas condiciones de vida dignas a personas que hasta  ahora tienen que vivir en el mayor núcleo de pobreza del país”, ha  destacado el regidor. “Es urgente – ha añadido – que comencemos cuanto  antes con los primeros realojos, sobre todo los de las familias en  situación de mayor vulnerabilidad”.

A pesar de este primer paso, en opinión de Del Cura, “ahora toca dar  los pasos hacia una hoja de ruta para el desmantelamiento total de la  Cañada en la próxima década”. “Tenemos que mantener vivo el espíritu del  Pacto y que en la firma de esa hoja de ruta estemos los máximos  responsables de todas las Administraciones implicadas”, ha reivindicado  el alcalde.

En este sentido, el alcalde ha agradecido tanto a la consejera como a  la delegada la iniciativa para el encuentro y el desbloqueo de la  situación. Del mismo modo, Del Cura ha querido reconocer el trabajo del  secretario de Estado de Agenda 2030, Enrique Santiago, y de la ministra  de Derechos Sociales y Agenda 2030, Ione Belarra, que a finales de mes  aprobarán en Consejo de Ministros una partida de cinco millones de euros  para abordar los realojos de Cañada.

Esta hoja de ruta hacia 2023 recoge también, entre otras  cuestiones, la redelimitación de los términos municipales de Rivas y  Madrid y la puesta en marcha de diferentes Planes de emergencia  invernales por parte de todos los Ayuntamientos implicados y de la  Comunidad.

En la tarde del martes tuvo lugar una reunión del Comité Ejecutivo del  Pacto Regional para la Cañada Real, del que forma parte la ciudad de  Coslada. Al mismo asistió el concejal cosladeño de Política Territorial,  José Sousa, la delegada del Gobierno en Madrid, Mercedes González, la  consejera de Medio Ambiente, Vivienda y Agricultura, Paloma Martín, y el  alcalde de Rivas Vaciamadrid, Pedro del Cura. El encuentro se desarrolló en un ambiente cordial y sirvió para poner  sobre la mesa las cuestiones que más preocupan a los representantes de  las diferentes administraciones involucradas.

En este sentido, el edil cosladeño, José Sousa, aseguró al término  del mismo que “desde que el 17 de mayo de 2017 se firmó el Pacto con la  entonces presidenta regional no ha habido avances significativos que nos  lleven a pensar en una solución a corto o medio plazo de esta  problemática”.

Durante este tiempo se han celebrado diferentes reuniones, pero sin  que hasta ahora se hayan dado pasos adelante reales. “El Sector 1 de la  Cañada, que es el que a nosotros nos afecta, no presenta problemas de  tipo social, sino que se circunscriben al apartado urbanístico”, explicó  el concejal cosladeño. Tal y como explicó, “esperamos desde hace tiempo  la decisión del Gobierno regional porque en nuestro caso se trata de  una modificación del planeamiento urbanístico que depende de la  Comunidad de Madrid".

El Ayuntamiento de Coslada “ha hecho los deberes gracias al trabajo  de los técnicos municipales", añadió. Esas tareas se iniciaron durante  la pasada legislatura, por ello “ahora queremos continuar avanzando y  desde aquí, y hoy se lo he transmitido a la consejera, realizamos la  llamada a la Comunidad de Madrid para que nos ayude en la solución”. Desde Coslada, a pesar de que es la ciudad que presenta menor  problemática por ésta se limita a materia urbanística, “no vamos a  olvidar que este proyecto es común, conjunto a todas las  administraciones afectadas, y desde esa perspectiva debemos abordarlo".

A modo de conclusión, el concejal de Coslada de Política Territorial,  José Sousa, aprovechó para “agradecer” a la consejera de Medio  Ambiente, Vivienda y Agricultura “el impulso" para celebrar esta reunión  porque, a su juicio, "es sinónimo de querer buscar una solución  definitiva”.

Al hilo de lo anterior, del encuentro salió la preparación de  una hoja de ruta que, en el caso de Coslada, se establece el objetivo  de que la modificación del planeamiento urbanístico que ha de solucionar  el Sector 1 sea una realidad en el primer trimestre de 2023. Sobre  esto, según dijo el edil cosladeño, “la Comunidad de Madrid se ha  comprometido este martes a poner todos los medios necesarios para que  esto sea así”.
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